
（一般質問） 

質問 

順位 

通  告  者 
質 問 事 項 質  問  要  旨 

議席 氏 名 

１ １２ 山 口 恵 子 1 子どもの健やかな成長と感染

予防の取り組みについて 

 

 

2 安全な生活環境を守る街づく

りについて 

 

3 手続きの簡素化とオンライン

による手続きについて 

(1) 母子手帳のデジタル化導入について 

(2) オプショナル新生児スクリーニング検 

査について 

(3) 子宮頸がん予防ワクチンについて 

(1) 空き家の発生予防と適正管理の促進に 

ついて 

(2) 相続登記の手続き義務化について 

(1) 不在者投票用紙の請求手続きについて 

(2) 飼い犬に関する届け出について 

２ １１ 上 條 元 康 1 地域運営と自治会の負担軽減

について 

 

 

2 教職員の負担軽減について 

 

 

 

3 市が関わる公共交通機関の安

全対策について 

 

 

4 市内企業の製品・農産物等の

販路拡大支援について 

 

 

5 森林整備について 

(1) 地域コミュニティー維持のための取組 

について 

(2) 区長等の業務負担軽減について 

(3) 地域支援員の配置の考えは 

(1) 教職員の超過勤務の実態は 

(2) 部活動の地域移行の進捗状況と市の取 

組について 

(3) 事務職員の配置について 

(1) スクールバス等の置き去り防止につい 

て 

(2) 「地域振興バス」及び「のるーと塩 

尻」の終了点検について 

(1) 現在行われている市の販路拡大支援の 

状況について 

(2) 商談会の開催や市長自らによるトップ 

セールスについて 

(1) 小規模林産事業の創業や育成支援につ 

いて 

(2) 松枯れ対策について 

３ １７ 柴 田 博 1 市長の政治姿勢について 

 

 

2 福祉・医療施策について 

 

3 マイナンバー制度について 

 

(1) 物価高騰対策の実施について 

(2) インボイス制度の実施について 

(3) 国保子どもの均等割軽減策について 

(1) 介護保険制度の改定について 

(2) 高齢者医療費２倍化について 

(1) マイナンバーカードと保険証の廃止に

ついて 

(2) 生活保護受給者のカード取得について 

４ ３ 赤 羽 誠 治 1 農林業施策について 

 

 

(1) 生産資材高騰に対する支援策について 

(2) 土地改良施設の改修と長寿命化につい 

  て 



 

2 旧農業公園チロルの森の利活

用案の状況について 

3 部活動の地域移行計画の状況

について 

4 剪定木等のゴミ収集について 

(3) 松くい虫被害対策について 

５ ４ 石 井 勉 1 子育てと学びの支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 経済振興策について 

 

 

 

 

 

 

3 地域づくりについて 

(1) ＩＣＴ教育の推進について 

①デジタル機材活用拡大に伴う環境整備 

並びに人材の育成及び確保について 

②コロナ禍での学びの変化による学力と 

体力低下の懸念について 

(2) 子育て世代への支援について 

①家庭からの要望に対する支援体制と現 

状について 

②感染症拡大での受診体制と家庭生活へ 

の影響について 

(1) 地域産業の活性化について 

①事業承継の現状と対策について 

(2) デジタル社会実現に向けての課題につ 

いて 

①インボイス制度導入の進捗について 

②中小企業の賃上げに伴う就労環境につ 

いて 

(1) 現状制度の課題と対策について 

 ①役員の担い手不足について 

 ②生活支援コーディネーターの配置とボ 

ランティアの活性化について 

６ １４ 山﨑油美子 1 学校給食について 

 

 

 

2 障がい者支援について 

 

 

3 新型コロナウィルス感染症対 

策について 

 

(1) 塩尻市の学校給食コンセプトについて 

(2) 給食費無料化について 

(3) 高校生へのお弁当メニューの提供につ

いて 

(1) 市内における障がい者の状況について 

(2) 心のバリアフリー宣言の概要と市民へ

の啓発について 

(1) 新規感染者数などの集計・公表方法の

変更について 

(2) 本市のワクチン接種の状況について 

７ １３ 古 畑 秀 夫 1 農林業政策について 

 

 

 

 

(1) 農業課題解決に向けた取り組みについ 

て 

(2) 農業資材高騰への市の対応について 

(3) 学校給食への有機農産物の導入につい

て 



 

2 高齢者支援について 

 

3 市道の管理について 

4 市職員の労働条件改善につい

て 

(4) 森林環境譲与税の活用について 

(1) 地域包括ケア会議の現状と課題につい

て 

(1) 市道の除雪、除草について 

(1) 超過勤務と年休取得状況について 

(2) 会計年度任用職員の待遇改善について 

８ ６ 篠 原 敏 宏 1手話言語の普及促進について 

 

 

 

 

2 製品プラスチックの再資源化 

について 

 

 

 

3 楢川診療所の現状と来シーズ 

ンの経営方針について 

4 塩尻・木曽地域地場産業振興 

センターと木曽漆器の振興に 

ついて  

(1) 手話言語の市内普及施策について 

(2) 手話通訳者、要約筆記者の養成につい

て 

(3) 手話言語国際デーについて 

(4) 市内の「コーダ」の人たちについて 

(1) プラスチック資源循環促進法施行と市 

の対応方針 

①製品プラスチック処理の現状と課題 

②同法施行に対する市の対応方針につい 

 て 

(1) 令和４年度の運営の状況について 

(2) 令和５年度の経営方針について 

(1) 塩尻・木曽地域地場産業振興センター

の現状と将来見通しについて 

(2) 漆器・地場産業の現状と将来見通しに

ついて 

９ １０ 青 柳 充 茂 1 行政ＤＸが進むと、求められ

る役所人材はどう変わるか 

 

 

 

 

2 ３つの地域要望について 

 

 

 

3 地域自治力を育む（仮称）塩 

尻市地域交付金制度の創設を 

(1) エッセンシャルワーカー人材の拡充、 

組織マネジメント人材の少数精鋭化 

(2) 専門化・多様化を促進する人材確保・ 

育成手段 

(3) 新たな人材配置戦略・人材開発計画策

定の必要性 

(1) 地区組織体制と「当て職」の統廃合 

(2) 運転免許自主返納者など交通弱者応援

制度の「不公平感」 

(3) 沓沢湖の将来を協議する場の設置 

(1) 何が「地域自治力」の成長を阻んでい 

るか 

(2) 「地域のことは地域に」を実践するた

めに先立つもの 

(3) 地域に寄り添う支所機能を発揮するた

めにヒト、モノの充実を 

 


